

tentes dentro de esas áreas serán destruidas. Otras obras fortificadas dentro de 50 kilómetros dentro de la costa alemana o en las islas alemanas, permanecerán considerándolas de naturaleza defensiva, pero no se podrán construir nuevas fortificaciones ni podrán aumentarse los armamentos.

Las comunicaciones alemanas

Las estaciones radiotelegráficas alemanas de Nauen, Hannover, Berlín, no serán empleadas para la transmisión de mensajes políticos, navales o militares sin el consentimiento de los gobiernos aliados durante tres meses, pero solo para fines comerciales, y eso bajo la inspección aliada. Catorce cables alemanes serán puestos a disposición de los gobiernos aliados.

Alemania no tendrá aviación militar

Las cláusulas aéreas estipulan que las fuerzas armadas de Alemania no incluirán ninguna fuerza aérea militar o naval. Sin embargo, se permitirá a Alemania conservar 100 hidroaviones sin armamento, hasta el 1.º de octubre de 1919, dedicados exclusivamente a la busca de minas submarinas.

Todo el personal de las fuerzas aéreas en Alemania será desmovilizado dentro de los dos meses, excepto un total de 1.000 hombres, incluyendo los oficiales, que podrá ser conservado hasta el 1.º de octubre.

Durante un período de seis meses se prohíbe en toda Alemania la construcción de naves aéreas y accesorios para las mismas.

Todo el material aeronáutico y de aviación militar y naval será entregado a los gobiernos aliados dentro de los tres meses, excepto los 100 hidroaviones ya mencionados.

Denuncia contra el exemperador Guillermo. — Le juzgará un tribunal

Los aliados denuncian públicamente al exemperador Guillermo II por "su ofensa suprema contra la moralidad internacional y la santidad de los tratados". Se pedirá al gobierno holandés que entregue al exemperador, y se constituirá un tribunal especial, compuesto por un juez de cada una de las cinco grandes potencias. La conducta de dicho tribunal será guiada por los más altos principios de política internacional, y tendrá por deber el fijar el castigo que crea deba imponerse.

Procesamiento de alemanes

Los aliados constituirán tribunales militares para juzgar a las personas acusadas de actos de violación de las leyes y costumbres de guerra, y el

gobierno alemán entregará a todas las personas que se encuentren así procesadas. Los acusados tendrán derecho a nombrar sus abogados, y el gobierno alemán se comprometerá a suministrar todos los datos y documentos que sean necesarios para la vista del proceso.

La ejecución del tratado

Todas las cláusulas comprendidas en el tratado serán ejecutadas por Alemania bajo el control de comisiones internacionales.

La devolución de prisioneros alemanes

La repatriación de prisioneros alemanes y de internados civiles será llevada a cabo por una comisión compuesta por representantes de los aliados y del gobierno alemán. Los prisioneros de guerra alemanes e internados civiles han de ser devueltos sin demora a sus casas por las autoridades alemanas, a su costa.

La responsabilidad de Alemania

Los gobiernos aliados afirman, y Alemania acepta para sí y sus aliados, la responsabilidad de las pérdidas y daños a que se han visto sometidos los gobiernos aliados y sus ciudadanos, a consecuencia de la guerra impulsada por la agresión de Alemania y de sus aliados.

Alemania pagará todas las deudas de Bélgica

Aunque los gobiernos aliados reconocen que los recursos de Alemania no son adecuados, después de tomar en consideración la disminución permanente de tales recursos que resultará de otras reclamaciones en el tratado, para poder ofrecer una reparación completa por todas esas pérdidas y daños, exigen de Alemania que dé una compensación por todos los perjuicios causados a los civiles y clasificados en siete categorías principales. Alemania se compromete a pagar todas las cantidades prestadas a Bélgica por sus aliados, como consecuencia de la violación por Alemania del tratado de 1839 hasta el 11 de noviembre de 1918, y a ese fin emitirá en seguida y entregará a la comisión de Indemnizaciones bonos oro al 5 por 100, que serán cancelados en 1926.

Las indemnizaciones totales de Alemania

Las obligaciones totales de Alemania para indemnizar, según se define en la categoría de daños y perjuicios, serán determinadas y se le notificarán no más tarde del 1.º de mayo de 1927, después de haber oído en detalle el informe de la comisión de Indemnizaciones. Al mismo tiempo se presentará una forma de pago para que dichas indemnizaciones sean liquidadas en un período de treinta años.

Alemania reconoce irrevocablemente la plena autoridad de dicha comisión, y está conforme en devolver a los aliados las sumas en dinero y ciertos artículos que pueden ser identificados. Como paso inmediato hacia esa restitución, Alemania pagará dentro de los dos años inmediatos mil millones de libras esterlinas en oro, mercancías, buques u otras formas específicas de pago. Esta suma irá incluida y no será adicional a la primera emisión de títulos de la Deuda de mil millones de libras, que se mencionan más abajo, entendiéndose que ciertos gastos, tales como los de los ejércitos de ocupación y pagos para víveres y materias primas, puedan ser deducidas a discreción de los aliados. Estimando periódicamente la capacidad de Alemania para pagar, la comisión de Indemnizaciones examinará en primer lugar el sistema alemán de impuestos, y las sumas que Alemania tiene que pagar como indemnizaciones serán consideradas en el presupuesto nacional como teniendo derechos de prioridad sobre todos otros servicios de cancelación o pago de intereses de empréstitos interiores; y en segundo lugar, para convencerse que en general el sistema alemán de impuestos es tan completo proporcionalmente como el de cualquiera de las potencias representadas en la comisión.

La comisión permitirá a Alemania presentar pruebas con relación a su capacidad para pagar, y le concederá justas oportunidades para oírlos.

Se establecerá en París y será una Agencia exclusiva de los aliados para recibir, mantener, vender y distribuir los pagos de indemnización. De tiempo en tiempo, y como medio de garantía, la comisión podrá exigir a Alemania que haga emisiones de títulos u otras Obligaciones para cubrir reclamaciones que no estén cubiertas. Con relación a esto, y a cuenta de la cantidad total de reclamaciones, Alemania deberá muy en breve emitir títulos en reconocimiento de su deuda, como sigue: Mil millones de libras esterlinas, a pagar no más tarde del 1.º de mayo 1921, sin interés. Mil millones de libras esterlinas con el 5 por ciento de interés entre 1921 y 1926, y se compromete a entregar títulos por una cantidad adicional de dos mil millones de libras esterlinas con un interés de cinco por ciento a condiciones que serán fijadas por la comisión.

El interés de la deuda de Alemania será de cinco por ciento, a no ser que determine de otro modo la comisión en el porvenir, y los pagos que no se hagan en oro podrán ser aceptados por la comisión en la forma de propiedades, derechos a negocios, concesiones, etc. A medida que se distribuyan los títulos y pasen fuera del control de la comisión, una cantidad de la deuda de Alemania equivalente

a su valor a la par será considerada liquidada".

Las reparaciones por destrucción de marina mercante

El gobierno alemán reconoce el derecho de los aliados para obtener el reemplazo, tonelada por tonelada y clase por clase, de todos los buques mercantes y buques pesqueros perdidos o averiados debido a la guerra, y está conforme en ceder a los aliados todos los buques mercantes alemanes de 1.600 toneladas de registro bruto hacia arriba, y la mitad de sus buques entre 1.600 toneladas y 1.000 toneladas de arqueo, y una cuarta parte de sus pesqueros a vapor y otros buques de pesca. Estos buques serán entregados en un plazo de dos meses a la comisión de Indemnizaciones, juntamente con los documentos y títulos, indicando que la transferencia de los buques se ha verificado libre de toda hipoteca. Como parte adicional de indemnizaciones, el gobierno alemán se compromete, además, a construir, por cuenta de los aliados, buques mercantes cuyo tonelaje bruto anualmente no exceda de 200.000 toneladas, durante los cinco próximos años. Dentro de los dos meses próximos Alemania restituirá todos los barcos empleados para la navegación fluvial, cogidos por los alemanes, de los aliados. La cantidad de pérdidas no cubiertas por esa restitución será compensada por la cesión, hasta un 20 por 100, de la flotilla fluvial alemana.

Restauración de regiones invadidas

Alemania se compromete a dedicar sus recursos económicos directamente a la restauración de los territorios invadidos. La comisión de Indemnizaciones está autorizada para exigir que Alemania suministre los artículos destruidos; que suministre los animales y maquinaria que existan en Alemania y que fabrique los materiales que se necesitan para los fines de la reconstrucción, siempre tomando en debida consideración las necesidades domésticas esenciales de Alemania.

Reparación de la Biblioteca de Lovaina

Como reparación por la destrucción de la Biblioteca de Lovaina, Alemania entregará manuscritos y otros libros antiguos hasta la equivalencia de los destruidos.

El suministro de carbón a Francia

Alemania suministrará anualmente y durante diez años, a Francia, una cantidad de carbón equivalente a la diferencia entre la producción anual antes de la guerra de las minas del departamento del Norte y del Pas de Calais y la producción anual durante los diez años antes mencionados. Ale-

mnia concede además opciones por diez años para el suministro de siete millones de toneladas anuales de carbón a Francia, además de lo anteriormente dicho; de ocho millones de toneladas a Bélgica, y de cantidades que se eleven de cuatro millones y medio de toneladas en 1919 a 1920, y ocho millones y medio de toneladas de 1923 a 1924, a Italia, a precios que se fijarán en el tratado. Se podrá tomar cok en lugar de carbón en proporción de tres toneladas por cuatro. Asimismo se suministrará a Francia, durante tres años, benzol, alquitrán y sulfato de amoníaco.

La comisión tiene poderes para demorar o anular los anteriores suministros si interfiriesen indbidamente con las necesidades industriales de Alemania.

Alemania concede una opción a la comisión sobre materias colorantes y productos químicos, incluyendo quinina hasta el 50 por 100 del total en stock en Alemania, en el momento en que entre en vigor el tratado, y una opción similar durante cada semestre, hasta finalizar el año 1924, hasta el 25 por 100 de la producción del semestre anterior.

Las deudas y las propiedades de Alemania

Las potencias a las que se cede territorio alemán se harán cargo de cierta parte de la deuda alemana de antes de la guerra, cuya cantidad será fijada por la comisión de Indemnizaciones sobre la base de una relación entre los ingresos de los territorios cedidos y los ingresos totales de Alemania durante tres años antes de la guerra. Se hace una excepción en el caso de Alsacia-Lorena, pues en este caso en 1871 Alemania rehusó aceptar ninguna parte de la deuda francesa. De la misma manera Polonia no se hará cargo de ciertas deudas alemanas contraídas para la operación de Polonia. El valor de la propiedad del gobierno alemán en territorios cedidos será, en general, acreditado a Alemania a cuenta de indemnizaciones, pero no se concederá ningún crédito por ninguna de las propiedades del gobierno alemán en Alsacia-Lorena.

Las potencias mandatarias no asumirán ninguna deuda alemana, ni darán crédito por propiedades del gobierno alemán.

Alemania deberá pagar el total del costo de los ejércitos de ocupación desde la fecha del armisticio y tanto tiempo como permanezca en territorio alemán, y este gasto tendrá derecho de prioridad sobre sus recursos.

Alemania entregará a las potencias aliadas todas las cantidades depositadas en Alemania por Turquía y Austria-Hungría en conexión con el apoyo financiero que les ha concedido durante la guerra y transferirá a los aliados todas las reclamaciones con-

tra Austria-Hungría, Bulgaria y Turquía con relación a acuerdos verificados durante la guerra.

Alemania confirma la anulación de los tratados de Bucarest y de Breslito-Litovsk.

El tratado contiene estipulaciones para asegurar que Alemania no trabajará directa o indirectamente contra el comercio de los países aliados. Estas estipulaciones quedarán en vigor durante cinco años, o no ser que el plazo sea extendido por el Consejo de la Liga de las Naciones.

Los buques de los aliados gozarán en Alemania del tratamiento nacional y de la nación más favorecida, por lo menos, durante cinco años, y esta estipulación continuará en vigor en adelante, bajo condiciones de reciprocidad, a no ser que sea revisada por el Consejo de las Naciones.

Alemania se compromete a proteger el comercio de los aliados contra competencias injustas, y en particular, a suprimir el empleo de falsas marcas e indicaciones de origen.

Los aliados se reservan el derecho a retener y liquidar toda propiedad alemana dentro de sus respectivos territorios. La recaudación neta de las ventas de tal propiedad durante y después de la guerra será acreditada a Alemania y será aplicada por cada Estado a satisfacer las reclamaciones de sus ciudadanos con relación a sus propiedades en Alemania o cantidades que le adeuden los alemanes.

Se exige que Alemania conceda libertad de tránsito y pleno tratamiento nacional a las personas, mercancías, buques, material rodante que venga o se dirija a cualquier nación aliada y que pase de tránsito por territorios alemanes. Las mercancías de tránsito no pagarán impuesto de aduanas.

Las zonas libres de los puertos alemanes serán conservadas y se concederán facilidades adecuadas para las necesidades comerciales sin distinción de nacionalidad. En los puertos libres solo se permitirán ciertos impuestos limitados.

Vías fluviales

El Elba, desde su unión al Vltava y el Vltava más abajo de Praga; el Oder, desde su confluencia con el Oppa; el Niemen, por bajo de Grzybo y el Danubio, por bajo de Ulin, son declarados internacionales, juntamente con parte de sus afluentes.

Alemania debe entregar dentro de los tres meses después de la no-fijación cierta proporción de sus remolcadores y material de río. En el caso del Danubio, la comisión anterior debe reanudar sus labores de antes de la guerra; pero solo constituirán representantes de la Gran Bretaña, Francia y Rumania.

rior hasta que se llegue a unos estatutos definitivos.

También se estipula acerca del canal de gran calado del Rhin, si se decidiese construirlo dentro de los próximos veinticinco años.

Dentro de los tres meses, Alemania entregará a Francia cierta proporción de sus remolcadores y embarcaciones de río de los puertos del Rhin o acciones en Compañías de navegación alemanas. Igualmente se entregarán una proporción de los edificios y remolcadores que pertenecían a los alemanes en 1.º de agosto de 1914, en el puerto de Rotterdam o acciones en dichas entidades.

En todo el lado de su frontera, Francia tendrá plenos derechos para emplear el agua del Rhin para canales o para hacer instalaciones para obtener energía; esto sujeto a ciertos pignos y con el consentimiento de la comisión.

Si dentro de los próximos veinticinco años Bélgica se decidiese a construir el Canal del Rhin al Mosá, el gobierno alemán se compromete a construir las partes que caen dentro de territorio alemán, de acuerdo con los planos del gobierno belga, y los gastos se dividirán entre los varios Estados.

El gobierno alemán atreerá a la República checo-eslovaca durante veinte y nueve años, áreas en los puertos de Hamburgo Stettin, como zonas libres.

Fin de la guerra y restablecimiento de relaciones

A partir de la entrada en vigor del presente tratado, cesará el estado de guerra. Desde ese momento, y a reserva de las disposiciones del presente tratado, las relaciones de las potencias aliadas y asociadas con Alemania y cada uno de los Estados alemanes volverán a establecerse.

Tierras valencianas

Las fiestas en honor del Patrono San Jorge se celebrarán decididamente los días 17, 18 y 19 del corriente mayo, habiendo comenzado ya los preparativos con gran entusiasmo.

Las comparsas se reúnen diariamente y verifican ensayos, pudiendo asegurarse que los festejos de moros y cristianos resultarán este año muy brillantes.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

GASTROFIELO

Del Dr. Greus preparado por F. García Guzmán, es el mejor remedio para la curación radical de las enfermedades del estómago y del aparato digestivo, 30 años de éxito. Este producto se expone en todas las farmacias y droguerías bien surtidas, y especialmente en la de F. GARCIA GUZMAN (antigua del Doctor Greus), plaza de Santa Catalina, 4, frente a la calle de Zaragoza).

Terrenos para grandes fábricas, depósitos o almacenes
Se venden 25 hectáreas tierra huerta, o sean 400.000 palmos cuadrados de terreno, con frontera al camino de Algirós, frente a la Clínica del Sagrado Corazón, antes del doctor Canales. Informarán: calle de Caballeros, núm. 10, principal.

SERVICIOS DE LA Compania Transatlántica de Barcelona
Líneas al Río de la Plata y al Brasil
El vapor X
saldrá el día de Barcelona y el de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

C. I. T. I.
CENTRO TÉCNICO INDUSTRIAL IBÉRICO
Gran depósito de motores eléctricos, bombas centrifugas y maquinaria en general.
Pasual y Genis, 18, Valencia. Teléfono 1.296

Compañía Transmediterránea
Servicio rápido para Andalucía, con salidas fijas todos los lunes.
El vapor X
saldrá el lunes 12 de mayo para Málaga, Cádiz, Sevilla, Melilla y Ceuta, a las seis en punto de la tarde.

PIANO AUTOMÁTICO ANGELLUS
AGENCIA EXCLUSIVA PARA LA REGIÓN G. NOGUÉS
SALÓN DE EXPOSICIÓN Y AUDICIONES
Calle del Pintor Sorolla, número 27 VALENCIA

¿¿¿CANAS??
Desaparecen en seguida, usando las Gotas Griegas
Único producto en el mundo que devuelve a los cabellos su natural color primitivo con toda naturalidad, suavidad y brillantez.
Con las GOTAS GRIEGAS se hace el distinguirse el pelo blanco de la raíz. He aquí la gran fama que goza, y al que las usa una vez las preferirá a todas las demás mezclas y aguas.

Botellas vacías
Compra, del licor Kola Cortals, litro, a 35 céntimos y de medio litro, a 20; esgarachados, bordalesa (de vino), coñacs, vermouth, agua oxigenada, alcohol, colonia (festeón), flores blancas, jarabes y forma agua Solares blancas, sin inscripción, a 25; limonada, cerveza y Champagne, grandes, a 15; Sidra grandes, Jerezanas y frascos magnesia Trigo, con tapon, a 10. También se compran de la misma forma del licor Kola Cortals, lissas, Carmelitanas, agua Vichi y otras varias clases. Calle del Pópulo, núm. 9, bajo, través de la plaza de la Merced a la calle de Malloquins.

¿¿¿CANAS??
Desaparecen en seguida, usando las Gotas Griegas
Único producto en el mundo que devuelve a los cabellos su natural color primitivo con toda naturalidad, suavidad y brillantez.
Con las GOTAS GRIEGAS se hace el distinguirse el pelo blanco de la raíz. He aquí la gran fama que goza, y al que las usa una vez las preferirá a todas las demás mezclas y aguas.

Solar económico
En la calle de Marchalenes y admirablemente situado, se vende un solar de 30.000 palmos, en magníficas condiciones de economía y dando toda clase de facilidades para el pago.
Para precios y condiciones el corredor Pérez Pau, que tiene su domicilio en la calle del Pintor López, 7, entrepuerto.

IMPRESORES
Otra vez tendréis ocasión de adquirir cuanto necesitéis en maquinaria y material, en otra liquidación que hace.
J. FOLQUE
Ermita, núm. 25. Teléfono 1.015.

Barajas
Se venden de todas clases, a precios muy económicos. Bacarats, Bezuques y marquetas para los misinos. Calle Sagunto, 4, esquina, Valencia.

Modista
Emilia Cánovas, calle Cánovas, 4, primero. Se necesitan buenas oficiales, aprendizas y un botones.